

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) impulsa mecanismos de comunicación efectivos entre la ciudadanía, las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO), las alcaldías y el organismo autónomo, con el objetivo de promover la participación ciudadana en la capital del país. En ese sentido, la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación del IECM dio a conocer los resultados de los grupos focales realizados con representantes de las COPACO de diversas unidades territoriales de la Ciudad de México, como parte del Programa Específico de Evaluación y Seguimiento del Desempeño de estos órganos para 2025. El objetivo de estos encuentros fue conocer las condiciones de operación de las COPACO, los desafíos que enfrentan y su nivel de coordinación tanto con las alcaldías como con la propia autoridad electoral. Las sesiones fueron organizadas con el apoyo de la Secretaría Ejecutiva y la Secretaría Administrativa del Instituto. [La Querella Digital \(sitio\)](#)

En el **IECM** persiste la esperanza de no desaparecer este año con la reforma electoral, ya que se considera indispensable para los comicios de 2027 donde se elegirán 264 cargos judiciales en la capital. Se confía en que los consejos del INE no podrán asumir esa carga, y que Morena podría replantear la eliminación de los OPLES ante el riesgo de un resultado electoral adverso. [El Independiente Online](#)

REFORMA ELECTORAL

Kenia López Rabadán, presidenta de la Cámara de Diputados dijo en entrevista que está obligada de manera legal y ética a conducir el debate sobre la reforma electoral, de la mejor manera y precisamente por eso, antes de saber cuáles son las posiciones de los distintos partidos, incluso los distintos poderes, presentó diez puntos específicos, que buscan generar condiciones desde una visión lo más objetiva posible en beneficio de los mexicanos: que haya reglas iguales para todos y que todos los jugadores sean eso, jugadores y no árbitros. Y para eso se necesita que si hay una reforma en lo posible, pues se aprueba por la mayor cantidad de partidos políticos, no sea una posición solamente de un partido o de dos, sino que esta reforma esté acompañada con más visiones. Uno de los temas más importantes que he establecido en mi decálogo es este tema de la sobrerrepresentación. [Así las cosas con Carlos Loret de Mola](#)

Luis Carlos Ugalde, exconsejero electoral y director de Integralia, fue entrevistado sobre la publicación que hacen cada año, de los 10 riesgos políticos, económicos y sociales para México en el año que comienza. Dijo que el primero y el más importante y el de mayor riesgo es la reforma electoral que el

gobierno quiere hacer. Y aunque las empresas no comen democracia ni comen votos, si nos alimentan de las ventas, El hecho de que hubiese una reforma electoral que cierre la ventanilla de la competencia, que disminuya los canales de control sobre el gobierno, que debilite aún más a una oposición que está ya debilitada, simplemente va a generar más temor. El sector empresarial en México está invirtiendo poco porque está atemorizado por la reforma judicial, porque los órganos reguladores que existían en México han sido absorbidos por el gobierno. [En tiempo real](#)

Al recinto de San Lázaro acudieron integrantes de la agrupación política Somos MX, que busca convertirse en partido político. Con ellos vino el ex consejero presidente del INE, Lorenzo Córdoba, quién aclaró que él no forma parte de esta organización. A pesar de esto, fue increpado por el vicepresidente de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, lo llamó mentiroso y lo acusó de ser incongruente con sus posiciones con respecto a la sobrerrepresentación en el Congreso. Y cuando Lorenzo Córdoba le pidió réplica, pues el diputado morenista le dijo de plano que no.

Noticias MVS (Vespertino) ; López-Dóriga

El coordinador de diputados, Ricardo Monreal Ávila, dijo que estarán concentrados en distintos temas orales y que están dispuestos a tener aprobada la reforma electoral a más tardar en el mes de marzo. También hay que mencionar que por parte de los senadores del PRI, Acción Nacional, se ha acusado que la 4T pretende, con esta supuesta reforma electoral, hacer su traje a la medida, al estilo de Nicolás Maduro. Por parte de la Cámara de Diputados, la presidenta de este órgano, la diputada Kenia López Rabadán, que pertenece al Partido de Acción Nacional, dijo que una reforma político-electoral debe fortalecer la democracia y asegurar el voto ciudadano que cuente y garantice una representación justa y proporcional [En tiempo real](#)

Proponen en INE cambiar fecha de elección judicial. A tres días de que entreguen su propuesta de reforma electoral al Gobierno federal, los 11 consejeros del INE sólo coinciden de manera unánime en solicitarle posponer la elección judicial de junio del 2027 a octubre-noviembre de ese año. [El Norte \(sitio\)](#)

GOBIERNO DE LA CDMX

A partir de esta fecha ya no se va a poder vender ningún tipo de animal en el mercado Sonora de la capital del país y quien lo haga por otra vía, ya sea por contacto directo o por redes sociales, estará cometiendo un delito. Así lo aseguró hoy la jefa del gobierno de la ciudad, Clara Bugada, quien precisamente estuvo en este mercado para constatar que efectivamente ya no haya comercialización de animales. Alrededor de 84 comerciantes que se dedicaban a esta actividad, se comprometieron a que ya no van a vender más animales y que van a cambiar de giro. Sin embargo, trascendió que hay algunas denuncias que todavía se estarán vendiendo estos animales de manera ilegal a través de otros medios. [Así las cosas con Carlos Loret de Mola](#)